

Stadt Heidelberg

Antrag Nr.:

0022/2017/AN

Antragsteller: B'90/Grünen, DIE LINKE/Piraten, Bunte Linke, SPD, CDU, GAL/HD P&E

Antragsdatum: 16.03.2017

Federführung:

Dezernat II, Amt für Verkehrsmanagement

Beteiligung:

Betreff:

Lastenrad-Verleihsystem

Antrag

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	30.03.2017	Ö		
Stadtentwicklungs- und Verkehrsausschuss	05.07.2017	Ö		
Gemeinderat	25.07.2017	Ö		

Antrag Nr.:

0022/2017/AN

00271931.doc

...

Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1

Antrag Nr.: 0022/2017/AN

Briefkopf des Antragstellers:

Für: Stadt Heidelberg
Herrn Oberbürgermeister
Dr. Eckart Würzner

E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de

FRAKTION Bündnis 90 /Die Grünen



Poststr. 18-20
69115 Heidelberg
Tel: +49 (6221) 91 466-14
Fax: +49 (6221) 91 466-12

Beate Deckart-Boller, Fraktionsvorsitzende
Dr. Sandra Detzer, stellv. Fraktionsvorsitzende
Christoph Rothfuß, stellv. Fraktionsvorsitzender
Dr. Monika Gonser
Felix Grädler
Peter Holschuh
Oliver Priem
Kathrin Rabus
Manuel Steinbrenner
Frank Wetzel

fraktion@gruene-heidelberg.de
www.gruene-heidelberg.de

Heidelberg, den 16.03.2017

Tagesordnungspunkt Gemeinderat – Lastenrad-Verleihsystem

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die nächste Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner gem. § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg den Antrag, folgenden Tagesordnungspunkt aufzunehmen:

Die Verwaltung wird beauftragt ein Konzept für ein Lastenrad-Verleihsystem in Kooperation z.B. mit next-bike zu erstellen. Hierbei soll ein Erfahrungsbericht aus anderen Städten vorgelegt werden inklusive der Kosten für eine Einführung des Systems (evtl. über nextbike) für ein flächendeckendes Angebot in Heidelberg einschließlich Anreizsystem und Einführungsbewerbung.

Begründung

In unserem Bestreben, die nachhaltige Mobilität von noch mehr Heidelberger*innen zu unterstützen, kann ein Verleihsystem von Lastenrädern wirksame Dienste leisten. Mit einem Lastenrad können Kinder, Tiere und Güter befördert werden und zwar im gleichen Umfang wie in einem Kleinstwagen, dabei sind die Räder einfach bedienbar. Ihre Nutzung entlastet Geldbeutel, Umwelt und die Infrastruktur und fördert die Gesundheit. Ein einfach handhabbares Verleihsystem erhöht die Nutzungsfrequenz und führt unter Umständen dazu, dass Autoinhaber*innen ihren Privatwagen abschaffen. Eine Implementierung über next-bike ist sinnvoll, da dieses Radverleihsystem in Heidelberg bereits erfolgreich eingeführt ist und nextbike als Betreiber des kommunalen Lastenräder-Verleihsystems in Norderstedt Erfahrungen in diesem Bereich hat. Aber es kann durchaus auch ein anderer Betreiber in Frage kommen.

gezeichnet Fraktion Bündnis 90/Die Grünen,
gezeichnet Fraktionsgemeinschaft DIE LINKE/Piraten,
gezeichnet Bunte Linke,
gezeichnet SPD-Fraktion,
gezeichnet CDU-Fraktion,
gezeichnet Fraktionsgemeinschaft GAL/HD P&E